
笔者的朋友小李在
市区购买一套 8 0平米的
二手房，近期准备装修做
婚房，聊起装修的事情他
是一脸茫然，他们之前去
家居市场逛了逛，回来后
竟是一肚子苦水。聊天中
得知，小两口本来想买实
木家具，档次高，环保性
好，但是价格偏高，只能
把目标投向价格较低的
板式家具。

很多年轻朋友用来
装房的预算在5万左右，
里面包括装潢与购买家
具费用，资金不算富裕。
因此，年轻业主成了购买
板式家具的主力军。主要
原因是消费能力太薄弱，
实木家具固然好，但对于
年轻业主来说，价格较
高，购买整套家具难度
大；其次，买家具讲究搭
配与整体效果，板式家具
风格颜色多变，更容易搭
配；再次，板式家具易拆
装，变换更方便。

其实像小李这样的
业主也不在少数，虽说喜
欢实木家具，但是只能无
奈选择板式家具。不过笔
者认为，房间里的主体家
具数年内不会过快更换，
比如沙发、床、衣柜可以
一次性购买到位，剩下的
可以慢慢添置，把钱花在
实处。

对于首次装修的新
人，选择哪一种装修方式，
也是个难题。平时上班没
有太多的时间和精力，留
给装修的预算又不多。在
市场上装修方式主要分为
两种：找规范的装修公司，
质量、价格相对稳定，施工
队和装饰公司长期良好的
共同协作，在施工上会有
保证，后期有保障，如果遇
到施工问题，可以第一时
间解决。这种方式比较适
合像李先生这类没经验、
没时间的新人，把整体装
潢全权委托给装修公司，
省时省力，但是，5万左右
的装修费用，只能做一些
基础装修；也可以选择市
场上的“装修游击队”，
虽然施工费用较低，但是
风险比较大，从前期设计
到购买主材，都需要自己
操办。

昨日，李先生告诉笔
者，逛家居卖场成为他每
周的必修课，咨询装修事
宜，通过近期恶补，他已
经脱离装修小白的行列，
他想把自己的经验分享
给更多即将装修的年轻
朋友，装修是个细发活，
要 有 耐 心 。多 看 、多 比
较，多咨询家装设计师等
专业人士，这样才能少走
弯路。

徐瑞

由于已经有了第一套
住房的装修经历，张先生
对于改善性住房的装修早
就有了自己的想法：该放
手时则放手，该收手时则
收手。没有装修经历的业
主或许很难理解这句话的
意思。因为初次装修的业
主容易走两个极端：要么
是装修的事完全交给了装
修公司，自己当起了“甩手
掌柜”，到后来麻烦不断；
要么事必亲躬，实时监督
装修公司工人的每一个施
工过程，以至于装修工人
没法干活。

张先生告诉笔者，自
己装修的重点在如何选择
装饰公司和规划家居风格
两个方面。买材料、买家具
贵一点、便宜一点无所谓，
商家每到节日的时候都会
推出一些优惠活动，趁这
个时候全家一起出去逛，
交上定金约好送货时间就
可以了。最害怕的是货到
了，发现颜色与订货的时
候不一样。但是这种情况
出现的几率比较小。

由于水电工程和吊顶
工程较为考验装饰公司的
施工水平，因此选择装饰
公司时绝对要选择施工质
量有保证的，并且还涉及
到两年的保修期。这次选
择装饰公司时，不能和第
一次装修图省钱选择小装

修公司，一定要选知名度
较高的装饰公司，如：城市
人家、万泰等。选择小公司
装修出了问题，没法找到
保修的，再说了装修质量
也没法保证。选对了装饰
公司，自己也省心，这是业
主在装修时应当慎重的第
一步。

张先生的房子是三室
两厅两卫大户型，准备装
修的住房面积较大，所以
装修风格一定要选择自己
喜欢又耐看的现代中式风
格，这样显得比较有文化。
现代中式风格对于子女加
深传统文化的理解，也会
起到潜移默化的作用，并
且中式风格一般采用清油
工艺，不会因为装修时间
较长而变色。另外，现代中
式风格较好配备家具，无
论是现代中式家具还是红
木家具布置在其中都较为
协调。因此，这次装修一定
要装出中式家居的感觉。

相比第一套房的装修
时，现在张先生的经济较
为宽裕，因此第一套住房
铺的是强化复合地板，现
在这套住房选择三层实木
或实木单板，橱柜也会选
择较好的品牌，如：欧派、
志邦等。总之，这套住房的
装修绝对不能像第一套房
子那样马虎。

朱俊义

上周末，一位老乡拽
着笔者到北园大街附近
买建材，两个人在各大家
居卖场里走马观花似的
转了 1个多小时，老乡就
说：不看了，吃饭去！

这位老乡长我几岁，
已 过 不 惑 之 年 ，人 称 王
工。二十年前从东北来到
济南，任职国企，现在已
经拥有两套住房。新房去
年就该装修，却坐等了一
年，迟迟不见动工。席间，
我问老乡，新房空着有点
浪费吧？没想到老乡大倒
苦水：“不是我不装，实在
是家装水太深，等弄明白
了再说。”

笔者听到这种说法
并不是第一次了，今年
不少家装圈内的好友抱
怨 消 费 者 戒 备 心 理 太
重，防范业务员跟防贼
似的。对此，王工坦诚
地说自己就有这种防范
心理，房子还没有分下
来的时候，装饰公司的
电话、短信就开始轮番
“轰炸”了，说辞是千
篇一律，有的公司业务
员还爆料其他公司如何
坑人。对于这样过度的
推销，我开始时好奇，
后来厌烦，到最后简直
就是气愤了。对于装修
也 就 开 始 有 了 抵 触 情
绪，真的觉得装修这行

当水太深了。
谈到价格，王工更

是牢骚满腹。他说，去
年他和家人也到一些品
牌店看过一些建材和家
具，每次导购员都让我
趁着便宜抓紧交定金。
我也曾交过几个定金，
可是下次再去问，不是
没货了就是还有更优惠
的活动。

不可否认，个别商
家不能做到诚信经营，
靠 定 金 诱 惑 来 留 住 客
户。但是，据笔者对行
业的了解看，预交定金
的方式其实是比较可行
的。家居商品跟其他产
品一样，价格除受成本
等因素的影响外，也受
到供求关系的影响。在
需 求 行 情 不 好 的 情 况
下，可以像买期货一样
低价“囤积”家装材料
以备后用。

王工最后还说，他
已经不想再逛家居市场
了，了解越多就越难选
择，就按照笔者介绍的
品牌购买。他相信我这
个“懂行”的朋友，相
信我推荐的东西。希望
我 帮 他 把 新 房 子 装 修
好。否则，他只好继续
拖下去，直到有精力自
己研究明白了再说。

张德生

格装修故事

业主：李先生 职业：企业职员 年龄：25岁 装修：首套房 业主：张先生 职业：私营业主 年龄：35 装修：二套房装修 业主：王工 职业：国企员工 年龄：43岁 装修：二套房

你还在观望吗？
“逛家居卖场成每周的必须课” “该放手时就放手” “装修水太深，弄明白了再装”
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